

# 古太田川だより 3号

昔の古太田川について教えていただきました！

2023年10月15日

早稲田大学 社会環境工学科  
景観・デザイン研究室 発行

## インタビュー調査から分かった昔の古太田川の様子

私たちは7月中旬から9月末までの期間に、古太田川近くに暮らす13名の方々から、昔の川の様子や利用について伺いました。丁寧に昔の様子を教えていただき、ありがとうございました。

そこからわかったことについてまとめましたので、一部をご紹介します。

たとえば…

きれいな水が流れていた

水がきれいだったから、元は川水でみんな炊事とか、ご飯もこの川の水で炊いてたよ。

大きな木が沢山あった

大きな木があって、その枝はみんな切って、囲炉裏で炊いていたね。



たくさんのホタルがいた・魚がいた



子どもの頃は、蛍とかたくさんいたよ。

エビでも、カニでも、コイでも、フナでも。なんでもいましたね。

集落センターの前の橋の周辺が学校指定の水泳場所になっていたよ。

お地蔵様の所に沢山お店が来てて、金魚屋さんもおもちゃ屋も何軒も来ていたよ。

学校指定の水泳場があった



お祭りでたくさんお店が来ていた

## 佐々木小学校の4年生が生き物調査を行いました

9月25日（月）に佐々木小学校の4年生が古太田川で生き物調査を行い、私たちも同行しました。NPO法人加治川ネット21の方々が、講師として古太田川の水質や川の成り立ちについて説明してくださり、その後は、川に入って魚やカニなど生き物を楽しそうに捕まえていました。子どもたちからは、「もう終わり!?まだ川で魚を捕まえたかった。」という声があがっていました。



生き物調査の様子

## かわばたで夜ごはん食べてみました！

9月22日の夕方ごろから昭和堰付近のかわばたをお借りして、机や椅子、御座を敷いて、夜ご飯を食べました。気温も丁度良く、昭和堰が近くにあるため水の音も聞こえ、気持ちよかったです。10月14日、15日にも同じかわばたに滞在しています。お待ちしております！



かわばたでのんびり



みんなで夜ご飯